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H
á  20  anos ,

em um caso

de violência

nunca esclarecido, o

fundador do Jornal

Vicentino e empresá-

rio Ricardo Gonçalves

Rocha, o Rochinha,

teve sua vida e sonhos

interrompidos.

Muita coisa acon-

teceu entre 2005 e

2025. No mesmo ano

de sua morte, o mun-

do também perdeu o

Papa João Paulo II.

Rochinha não viu a re-

eleição de Lula, a que-

da de Dilma, a ascen-

são de Bolsonaro e nem

a volta do petista. O que

pensaria de tudo isso?

Não chorou com a

tragédia área em SP em

2007, o incêndio da

Boate Kiss, o maior

desastre ambiental do

Brasil com o rompi-

mento de uma barra-

gem em Mariana (MG).

Rochinha não enfren-

tou os piores anos da

última geração, com a

pandemia de covid-19,

suas restrições e, o

pior, as mais de 20 mi-

lhões de mortes.

Também não viu os

altos e baixos vividos

por São Vicente, as no-

vas lideranças sendo

formadas, surpreen-

dentes eleições, tem-

pos difíceis de abando-

no e nova esperança

nascendo. Mas se o

assunto é sua cidade,

ele ia estar totalmente

empenhado, com seu

jeito único e polêmi-

co,  fazendo o que

ele mais gostava, lu-

tando pela comuni-

dade, junto com o

seu Jornal Vicentino.

O que sairia na capa

do JV nesta edição?

Não sabemos. Mas te-

mos convicção de que

ele está feliz e satisfeito

vendo o legado manti-

do pela sua família, que

sente há exatos 20 anos

imensas saudades.

Rochinha não viu

suas netas e netos se

formarem e seus lin-

dos bisnetos virem ao

mundo.

Há 20 anos não te-

mos Rochinha e o seu

olhar sobre os princi-

pais acontecimentos e,

principalmente, da nos-

sa cidade. São Vicente

seria a mesma com

Rochinha? Isso, é unâ-

nime, não dá pra saber.

Assim como é unânime

a impunidade para

aqueles que calam as

vozes que mostram e

dizem a verdade em

prol da população.

No dia 15 de feve-

reiro de 1984, o em-

presário Ricardo

Gonçalves Rocha, o

Rochinha, fundou o

Jornal Vicentino e

iniciou sua distribui-

ção gratuita pelas

ruas da Cidade.

Rochinha foi vere-

ador em São Vicente

por dois mandatos,

entre as décadas de 50

e 60 e criou o famoso

slogan do JV: “o jornal

que veio para ficar”.

Pelo seu jornal pas-

saram grandes perso-

nalidades de todo Bra-

sil. Nas páginas,

acontecimentos marcan-

tes, denúncias e alertas

defendendo a população

e sempre buscando

mostrar o melhor da Pri-

meira Cidade do Brasil.

As principais marcas

de Rochinha eram a le-

aldade, o compromis-

so com o povo e a

postura destemida.

Sua esposa, Neide

Veiga Rocha, foi vere-

adora por dois manda-

tos, o primeiro em

1969, sendo em uma

das eleições a mais vo-

tada de São Vicente,

em uma época que as

mulheres tinham quase

nenhuma presença na

política.

Rochinha morreu

em 2005, aos 72 anos,

assassinado quando se

deslocava de sua casa

para o Jornal Vicentino,

onde exercia o cargo

de diretor-presidente.

A família manteve o

sonho e o legado de

Rochinha vivo, manten-

do o Jornal Vicentino

há 41 anos, contando

com a experiência do

seu filho, Bacharel em

Direito e radialista,

Roberto Rocha, que

ocupa o cargo de di-

retor-institucional.

Além disso, conta

com a experiência de

quem ocupou por

nove mandatos o car-

go de vereador na Câ-

mara Municipal de SV.

Lealdade, compromisso com o povo e postura destemida

Obras da CDHU interditam parcialmente Av. Capitão Luiz Pimenta
A Prefeitura de São

Vicente, por meio da

Secretaria de Habita-

ção e Regularização

Fundiária (Sehab), in-

forma que, a partir

desta segunda-feira

(31), devido à realiza-

ção de serviços da

CDHU (Companhia

de Desenvolvimento

Habitacional e Urbano

do Estado de São

Paulo), uma faixa da

Avenida Capitão Luiz

Pimenta - no trecho

entre a Rua Alexandre

Sendim e o número

258 da via (sentido

Centro de São Vicen-

te), além do Rua Wal-

demar Braga - será in-

terditada para veícu-

los. A obra é necessá-

ria para a troca da li-

nha de recalque da Es-

tação Elevatória de

Esgoto do Bitaru,

conjunto de tubula-

ções, acessórios e

dispositivos que

transportam esgoto de

um nível inferior para

um superior.

A previsão é de que

os serviços sejam

concluídos em até 70

dias, com interven-

ções de segunda a sá-

bado, das 7h às 18h.

Vale ressaltar que o

serviço estará devida-

mente sinalizado.

A Administração

Municipal pede a cola-

boração e compreen-

são de todos, salientan-

do que a obra é neces-

sária para a infraestru-

tura do Parque Bitaru.

GCM detém motorista embriagado
que colidiu com tapumes na Biquinha

A Guarda Civil Mu-

nicipal de São Vicente

deteve um indivíduo em

flagrante por conduzir

embriagado um veículo.

A equipe realizava

patrulhamento próximo

à Praça 22 de Janeiro

quando flagrou o moto-

rista adentrando a Praça

da Biquinha, destruindo

os tapumes instalados

para cercar as obras que

contemplam o local.

Imediatamente, os

profissionais dirigiram-se

até a presença do in-

divíduo, que apresen-

tava sinais de embri-

aguez. Diante disso,

foi  acionada mais

uma viatura da Guar-

da e solicitado apoio

dos agentes da  (Se-

mob).  Durante a

abordagem, o mesmo

confessou ter ingeri-

do substâncias alco-

ólicas, testando posi-

tivo para o bafôme-

tro, com a presença de

0,70 mg/L, o que con-

figura crime de trânsi-

to, com base no CTB.



Ciclovia da Avenida Tupiniquins será
revitalizada em toda sua extensão

OBRAS

Medida visa qualificar mobilidade urbana em trecho com alto fluxo de ciclistas
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Buscando melhori-
as em prol da mobili-
dade urbana e incen-
tivando o uso da bici-
cleta como ferramen-
ta no desenvolvimen-
to da saúde, a Prefei-
tura de São Vicente
anuncia a reforma da
ciclovia da Avenida
Tupiniquins (Japuí). A
estrutura será contem-
plada com a troca de
todo o piso do trecho
cicloviário, drenagem e

nova sinalização de solo.
Com 1,7 km de ex-

tensão, a ciclovia da
Avenida Tupiniquins
dispõe de alto fluxo
de utilitários diaria-
mente, visto que tra-
ta-se da via de acesso
para os ciclistas que
trafegam entre São
Vicente e Praia Gran-
de. O local encontra-
va-se em condições
inadequadas há tem-
pos, e, graças à arti-

culação do prefeito
Kayo Amado em sua
posição de presiden-
te do Condesb (Con-
selho de Desenvolvi-
mento da Região Me-
tropolitana da Baixa-
da Santista), o Muni-
cípio viabilizou o re-
curso necessário,
com aporte de R$1,9
milhão da Agem/SP
(Agência Metropolita-
na da Baixada Santis-
ta). As obras estão pres-

tes a serem iniciadas.
“A situação da ci-

clovia não é boa há
tempos. Respaldada
nisso, a Administra-
ção Municipal busca-
va recurso junto às
demais esferas para
investir em melhorias.
Com isso, consegui-
mos o apoio necessá-
rio, por meio do Con-
desb e da Agem”, ex-
plica o chefe do Exe-
cutivo, complementan-

do a fala ressaltando a
importância dessa me-
lhoria para o desenvol-
vimento metropolita-
no. “É uma obra de in-
teresse regional, co-
nectando São Vicente
e Praia Grande”.

INVESTIMENTOS

A revitalização da
ciclovia da Avenida
Tupiniquins soma-se
a diversas melhorias
estruturais promovi-
das no eixo centro-

praia, região estratégi-
ca por registrar gran-
de fluxo de pessoas
diariamente. Ao longo
destes anos, a Cida-
de foi contemplada
com a reurbanização
da Orla do Gonzagui-
nha, reforma da Pon-
te Pênsil, nova pavi-
mentação na Avenida
Newton Prado, entre-
ga da Praça da Bíblia,
entre outros investi-
mentos.

Listagem final coloca São Vicente como a mais bem
avaliada da Baixada em Excelência Educacional
Primeira Cidade do Brasil

teve 38,8% das escolas da

rede municipal premiadas

pelo Governo do Estado de SP

Após o Governo do
Estado de São Paulo
contemplar na terça-
feira (25) São Vicente
com o Prêmio Exce-
lência Educacional, a
Primeira Cidade do
Brasil foi apontada,
também, como a deten-
tora do maior percen-
tual de escolas premia-
das da região metropo-
litana da Baixada San-
tista. As 14 unidades
educacionais contem-
pladas representam
38,8% de  toda  a
rede municipal  de
ens ino ,  conforme
listagem divulgada

nesta quarta-feira (26).
Além disso, na rela-

ção final São Vicente
se encontra em 14º lu-
gar entre as cidades
com mais de 30 esco-
las a superarem as me-
tas estabelecidas no
Sistema de Avaliação de
Rendimento Escolar do
Estado de São Paulo
(Saresp) em 2024.

“Os números colo-
cam nossa rede à fren-
te de outras muito bem
estruturadas do Esta-
do, como São Paulo,
Guarulhos, Campinas e
São Bernardo”, desta-
cou a secretária da

Educação do municí-
pio, Nivea Marsili, ci-
tando as quatro maio-
res cidades paulistas
como comparativo.

O prêmio faz parte
do programa Alfabeti-
za Juntos SP, que in-
centiva o avanço na al-
fabetização dos estu-

dantes da rede públi-
ca. As unidades ven-
cedoras recebem re-
curso financeiro pro-
porcional ao número
de alunos, que pode-
rá ser investido em
melhorias estruturais e
pedagógicas. A cerimô-
nia de premiação foi re-
alizada no Memorial da
América Latina, na ca-
pital paulista.

Em São Vicente, as
14 unidades educaci-
onais destacadas fo-
ram Caic Ayrton Sen-
na (Humaitá), Duque
de Caxias (Jardim
Guaçu), Ercília No-
gueira Cobra (Vila
Margarida), Pastor
Joaquim Rodrigues
da Silva (Náutica 3),
Prefeito Antônio Fer-
nando dos Reis (Vo-

turuá), Prefeito Jorge
Bierrenbach Senra
(Rio Branco), Prefei-
to José Meirelles
(Quarentenário), Pre-
feito Sebastião Ribei-
ro da Silva (Tancre-
do), Professor Cons-
tante Luciano Houl-
mont (Vila Valença),
Professor Luiz Pinho
(Humaitá), Professora
Leonor Guimarães Al-
ves Stoffel (Samaritá),
Professor Octávio de
Césare (Catiapoã),
Professora Vera Lúcia
Machado Massis (Ná-
utica 3) e Raquel de
Castro Ferreira (Ja-
pão). Cada escola a
atingir a meta de alfa-
betização, pelo Índi-
ce de Excelência
Educacional, recebe
R$ 100 por aluno.
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Mel e Boris encantam pacientes e
servidores no Hospital do Vicentino

TERAPIA

Cães estiveram na unidade para realização de terapia assistida
O que parecia ser

mais um dia normal no
Hospital do Vicentino
acabou se transforman-
do em um momento es-
pecial, quando Mel e
Boris, cães da raça Gol-
den Retriever, foram até
a unidade, na manhã
desta quarta-feira (26),
alegrar os pacientes e
servidores com uma
sessão de terapia assis-
tida. O objetivo dessa
ação é ver os resulta-
dos que a terapia assis-
tida com cães traz para
os pacientes.

“A ideia é proporci-
onar suporte emocional
aos pacientes que estão
na unidade. Na rotina de
trabalho, a gente escuta
os pacientes comentan-
do sobre a saudade que
sentem do seus animais
de estimação. Nesse
contexto, permitir a vi-
sita dos cães pode ser
um importante fator de
apoio aos nossos paci-
entes", ressaltou a psi-
cóloga Ana Martha

Falzoni.
Com a chegada dos

animais à área adminis-
trativa, todos os olhos
se voltaram para eles. A
encarregada geral de hi-
gienização, controlado-
ria e recepção, Priscila
Vanessa Felipe Freire,
não perdeu tempo e foi
tirar uma foto com eles,
aproveitando para res-
saltar a importância da

ação: “Eu adorei.
Quando vi eles chegan-
do, já fui pedindo para
tirar foto. Eles são uma
celebridade. Uma ação
como essa ajuda não só
os pacientes, como
também quem trabalha
conosco aqui. Foi mui-
to boa essa visita”.

Após visitarem os
servidores, Mel e Boris
foram em cada quarto

da enfermaria do hos-
pital levar um pouco de
companhia para os pa-
cientes, fazendo grande
diferença para o dia de
Jurandir Pereira: “A vi-
sita deles ajuda na recu-
peração. Estou aqui há
uma semana por alguns
problemas de saúde e,
poder vê-los traz uma
alegria imensa. Eu tenho
dois cachorros, e, com

essa visita, deu para ma-
tar um pouco da sauda-
de que estou dos
meus”.

“Nossa, essa ação
foi espetacular. Na mai-
or parte do tempo, a
gente acaba passando
aqui dentro do quarto,
sem visita. Recebê-los
nos traz grande alegria.
Gostei muito da visita
deles. Espero que ve-
nham mais vezes”, pon-
tuou Edivaldo Silva,
acompanhante na uni-
dade de saúde.

O tutor da Mel e do
Boris, Diogo Amparo,
explicou o início do
ação e o resultado da
visita na unidade: “Eu
e a Camila somos tu-
tores deles. Começa-
mos a fazer esse traba-
lho de cão terapeuta em
2018. Um dia, um ra-
paz autista entrou em
contato pelas redes so-
ciais, pedindo para co-
nhecê-los. A gente fez
a visita a ele, depois aos
amigos dele e, assim,

foi indo, até que, em
2020, o Instituto Adi-
max veio até a gente
solicitar parceria. Nis-
so, começamos a fazer
esse trabalho por toda
a Baixada Santista. A
ação no Vicentino foi
muito boa. É sempre
gratificante ver o sorri-
so no rosto do próxi-
mo. Às vezes, pra gen-
te é algo tão normal,
mas para outra pessoa,
se torna um momento
especial”.

“Poder trazer um
conforto a mais para
o paciente é o que faz
diferença no trata-
mento pelo qual ele
está passando. Essa
foi a primeira ação
que realizamos, e pos-
so dizer que estou
muito contente com
os resultados. Quero
parabenizar toda a
equipe do hospital e
diretoria por organiza-
rem esse evento”, sali-
entou a secretária da
saúde, Michelle Santos.

SV abre vagas para o Curso de Fotografia para E-Commerce
A Prefeitura de São

Vicente, através da
Secretaria de Empre-
go, Trabalho e Renda
(Setre), em parceria
com o Sebrae, Senac
e a Igreja Presbiteria-
na de São Vicente, está
com 18 vagas abertas
para o curso gratuito,
‘Aprenda Técnicas
De Fotografia Para

E-Commerce’.
De 3 a 29 de abril,

as aulas acontecerão de
forma presencial, na
Igreja Presbiteriana
(Av. Capitão-Mor
Aguiar, 612 - Centro),
às segundas, terças e
quintas-feiras, das
13h30 às 17h30.

A capacitação é vol-
tada a quem deseja

aprimorar suas técnicas
para apresentação de
produtos online. O cur-
so oferece uma abor-
dagem prática e estra-
tégica para capturar as
imagens. Os alunos
aprenderão a utilizar ilu-
minação, enquadra-
mento e edição para
destacar detalhes e cri-
ar fotos profissionais.

Além disso, o aluno
entenderá como a
qualidade das imagens
impacta a experiência
do consumidor e as
taxas de conversão.

A inscrição deve
ser solicitada via
WhatsApp, pelo nú-
mero (13) 99786-
0317. É necessário ter
18 anos ou mais.
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Iniciativa coloca Primeira do Brasil no radar de pesquisas históricas
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SV entra na rota de estudos do
enigmático Caminho do Peabiru

São Vicente, a pri-

meira Vila fundada no

Brasil, acaba de ser

incluída na Rota de

estudos do Instituto

Dakila Pesquisas, que

investiga os mistérios

do Caminho do Pea-

biru – uma antiga rede

de trilhas utilizada por

povos indígenas mui-

to antes da chegada

dos europeus ao con-

tinente.

O nome “Peabiru”,

de origem tupi-guara-

ni, significa “caminho

gramado” ou “cami-

nho amassado”. Essa

rota ancestral conec-

tava o Oceano Atlân-

tico ao Pacífico, cru-

zando territórios que

hoje fazem parte do

Brasil, Paraguai, Bo-

lívia e Peru. No Bra-

sil, São Vicente soma-

se a um seleto grupo

de cidades que preser-

vam vestígios dessa

rede histórica, ao lado

de Florianópolis (SC),

Paranaguá (PR) e Ca-

nanéia (SP), reforçan-

do sua relevância e

responsabilidade com

o cenário arqueológi-

co e turístico.

Com mais de 30

anos de pesquisas, o

Instituto Dakila utiliza

tecnologia de ponta

para desvendar os se-

gredos místicos do

Caminho, que, além

de uma via de comér-

cio e deslocamento,

era fundamental para

rituais religiosos e

para a expansão terri-

torial dos povos pré-

colombianos. O estu-

do não apenas resga-

ta um importante lega-

do indígena, mas,

também busca com-

preender a influência

dessa rede na forma-

ção das civilizações

que habitaram a Amé-

rica do Sul.

A Secretária de Tu-

rismo, Juliana Santa-

na, destacou a impor-

tância do projeto para

o município. “Essa

pesquisa representa

uma oportunidade

para um estudo apro-

fundado das raízes

históricas de São Vi-

cente, que são um re-

flexo da história do

Brasil. Além disso, o

projeto fortalece o tu-

rismo local, criando

uma nova oferta ligada

à Rota do Peabiru que

evidencia o potencial

histórico da cidade”.

O projeto contará

com o apoio da Pre-

feitura de São Vicen-

te, por meio da Setur,

sem gerar custos para

o município. A inicia-

tiva coloca São Vi-

cente no mapa de es-

tudos históricos de

grande relevância, im-

pulsionando o turismo

e consolidando a ci-

dade como um desti-

no de referência no

segmento Turismo

Histórico.

São Vicente paga
quase R$ 8 milhões
em bônus para
professores

Nesta terça-feira

(25), a Prefeitura de

São Vicente, por meio

da Secretaria da Edu-

cação (Seduc) pagará

mais de 7,7 milhões em

bônus para professo-

res e profissionais da

educação que estejam

em exercício efetivo na

rede municipal entre 5

de fevereiro e 14 de

novembro de 2024 e

cumpram determina-

dos critérios que in-

centivem e auxiliem no

progresso de alunos da

educação municipal:

“Foi no nosso go-

verno que a gente ins-

titucionalizou um bô-

nus da educação foca-

do no aluno, no apren-

dizado do aluno, na

frequência do aluno em

sala de aula, ou seja,

para aquele professor

que busca se engajar,

se dedicar para que

esse aluno esteja pre-

sente em sala, para que

esse aluno faça as ava-

liações de aprendizado,

para que esse profes-

sor também possa ter

um aperfeiçoamento,

uma capacitação e,

também, frequência.

Ou seja, um grande

bônus que pensa no

professor em sala de

aula, que estuda para

ensinar, que faz o alu-

no ter frequência e

aprender. No nosso

governo a gente criou

isso e exatamente, no

dia de hoje, 1737 pro-

fissionais receberão

esse bônus”, explica o

Prefeito de São Vicen-

te, Kayo Amado.

O pagamento leva

em consideração a fre-

quência do servidor,

participação em cursos

de formação e aperfei-

çoamento e o desem-

penho pedagógico do

aluno, conforme pre-

visto na Lei Municipal

nº 1076/22 e nas Por-

tarias nº 10/2024 e 01/

2025.

"Este bônus é um

reflexo do nosso com-

promisso com o apren-

dizado de cada crian-

ça. Acreditamos que a

presença constante do

educador em sala de

aula, a formação con-

tínua e o engajamento

dos alunos são funda-

mentais para o desen-

volvimento de uma

educação de alta quali-

dade", reforça a Secre-

tária de Educação, Ni-

vea Marsili.

A avaliação ocor-

reu em três períodos

ao longo do ano, e o

bônus foi calculado

com base nos crité-

rios de frequência

(40% da pontuação)

e cumprimento de

metas e desempenho

(60% da pontuação),

que incluem partici-

pação em reuniões

pedagógicas e for-

mações; organização

e atualização dos di-

ários de classe e do-

cumentos escolares;

engajamento dos alu-

nos e participação

em projetos e even-

tos escolares e apro-

veitamento, evolução

e frequência dos alu-

nos no SAASV (Sis-

tema de Avaliação de

São Vicente).

“Isso é motivo de

orgulho,  porque é

um bônus legal ,

constitucional e que

foi pensado para me-

xer com a educação

da nossa cidade, fa-

zer o aluno aprender

de fato, fazer o pro-

fessor ficar mais fe-

liz também em sala

de aula”, completa o

Prefeito de São Vi-

cente, Kayo Amado.
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N
osso assunto
hoje é sobre a
di f iculdade

das pessoas em dizer não.
Como pode uma

palavra tão pequena, de
apenas três letras ser
tão assustadora para
algumas pessoas?

Ocorre que o não
está associado ao
medo e aos fatores que
estão diretamente liga-
dos a ele: medo da não
aceitação; medo da má
interpretação; medo de
julgamentos; medo de
reprovação.

Para dizer não é ne-
cessário reflexão e aná-
lise sobre a situação

exposta e de si mesmo.
Somente assim é pos-
sível avaliar sua capa-
cidade de realização,
de entrega, de sentir-
se à vontade e prepa-
rado para determinada
tarefa ou simplesmen-
te de colocar-se e dar
sua opinião.

Neste momento de
auto-análise é que deve-
se assumir sua verda-
deira vontade e expres-
são, reconhecendo seu
potencial e, mais do
que isso, garantir sua
integridade, estando
bem consigo e respei-
tando suas escolhas e
seu posicionamento.

Com esse entendi-
mento, você passa a
sentir mais segurança e
confiança e garante ao
outro as reais expectati-
vas, evitando frustrações.

Do con-
trário, as-
sumir os
riscos do
sim, sem
convicção
de sua en-
trega ou da sua vonta-
de é, antes de tudo,
sofrer os males da an-
siedade, da angústia e
se pressionar a ter que
fazer para não ser vis-
to como incapaz, inap-
to, não ser aceito ou

não ser aprovado ou
pertencente, de ser im-
portante e por fim, todo
o sofrimento gerador
de estresse que leva a
legenda final “eu sofri

mas so-
brevivi”. 

C o m
um sim
desses é
provável
que você

tenha o sentimento de
dever cumprido mas,
em contrapartida, con-
sequências nocivas à
saúde física, mental e
emocional.

Quando você diz
sim para o outro so-

mente para agradá-lo
ou não desapontá-lo,
automaticamente, você
diz não si mesmo.

Dizer não requer su-
tileza, respeito e pala-
vras que não ferem o
próximo. Sobretudo,
demonstrar a humilda-
de e não comprometer-
se com algo que não
tenha condições de
oferecer, que justifi-
quem por ora.

Mudar este compor-
tamento permissivo e
adotar uma postura
mais sincera e transpa-
rente pode dar traba-
lho. Mas isso é só no
começo, no primeiro

não. Os benefícios são
a consciência tranqui-
la, o respeito à integri-
dade moral e emocio-
nal. E mais do que isso,
sentir-se livre! O não
também liberta!

Mais importante que
a opinião dos outros é
a convicção que você
deve ter sobre quem é
e o que pode fazer em
benefício próprio.

Mais importante do
que ser aprovado é se
auto-reconhecer e ser
leal às suas crenças, à
sua realidade e aos seus
valores para que sejam
preservados e que não
percam a identidade.

Com estrutura já aparente, futura escola
Rei Pelé vai ganhando forma em Santos

As obras da nova
Unidade Municipal de
Educação (UME) Rei
Pelé seguem a todo va-
por no bairro do Gon-
zaga. Os trabalhos, a
cargo da Secretaria de
Obras e Edificações
(Seobe), ocorrem no
terreno onde funciona-
va o antigo Colégio
Marza e estão na fase
de montagem da estru-
tura pré-moldada de
concreto, após a con-
clusão da fundação. A
atual etapa deve ser
concluída em abril. A
entrega da obra com-
pleta está prevista para
dezembro e os traba-
lhos continuam dentro
do cronograma.

Iniciada em setem-
bro de 2024, o empre-
endimento é erguido
pela Lemam Constru-
ções e Comércio Ltda.

“A escola faz parte
de um projeto que te-
mos para ampliação
de vagas, de turmas e
da educação de perí-
odo integral. É uma
escola necessária,
moderna, fundamental
para manter o nível do
ensino e ampliar cada
vez mais a qualidade
em Santos”, explica o
prefeito Rogério San-
tos, durante vistoria
realizada na manhã de
segunda-feira (24). A

UME terá capacidade
de atender mil crian-
ças do ensino funda-
mental I e II em dois
períodos, ou 500 no
período integral.

A titular da Seobe,
Larissa de Oliveira
Cordeiro, destaca a
dimensão da obra:
“são cinco mil metros
quadrados de área,
aproximadamente mil
metros cúbicos de
fundação foram colo-
cados, oito mil metros

de estacas cravadas;
temos 600 metros cú-
bicos de concreto
pré-fabricado. É tudo
muito grande”.

A ESCOLA - Os
números mencionados
pela secretária são ne-
cessários pelo escopo
da futura UME, que
será composta por
quatro blocos, incluin-
do área educacional
com 20 salas de aula;
núcleo cultural com bi-
blioteca, auditório, sala

de artes, laboratório,
estudioteca e sala de
Atendimento Educaci-
onal Especializado
(AEE); e conjunto es-
portivo constituído por
quadra poliesportiva,
arquibancadas e vesti-
ários, tudo com aces-
sibilidade.

O projeto também
incorporou estratégias
sustentáveis, como
ventilação cruzada, re-
aproveitamento de
águas pluviais e ilumi-

nação natural, além de
atender às normas atu-
ais de acessibilidade e
segurança, incluindo
instalação de elevado-
res e dispositivos con-
tra incêndio. Além dis-
so, a etapa de funda-
ção foi concluída utili-
zando estacas tipo hé-
lice, o que minimizou o
barulho e as vibrações.

Com localização na
Avenida Ana Costa,
uma das mais movi-
mentadas da Cidade, o
desenho também con-
sidera a integração com
o patrimônio histórico,
estando ao lado da
Igreja Bom Pastor, re-
conhecida pelo Conde-
pasa. Uma pequena
praça será o acesso
principal, criando um
espaço de respiro na
avenida e dialogando
com o entorno urbano.



Vacina da gripe 2025: quem pode tomar
e quais são os grupos prioritários

SAÚDE

Campanha deste ano deixará as vacinas presentes de forma permanente nas
UBS, permitindo que grupos prioritários possam tomá-la o ano todo
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A campanha nacio-

nal de vacinação con-

tra a influenza este ano

começa no dia 7 de

abril. O anúncio foi fei-

to pelo ministro da Saú-

de, Alexandre Padilha,

nesta sexta-feira (21),

data em que as doses

começam a ser distri-

buídas aos estados.

A meta é imunizar

90% dos chamados gru-

pos prioritários, que in-

cluem crianças de 6 me-

ses a menores de 6 anos,

idosos, gestantes, puér-

peras, pessoas com do-

enças crônicas, pessoas

com deficiência, profis-

sionais de saúde e pro-

fessores, dentre outros.

Ao receber a primeira

remessa de doses des-

tinada ao Distrito Fede-

ral, Padilha destacou

que o imunizante prote-

ge contra um total de

três vírus do tipo

influenza e garante uma

redução do risco de ca-

sos graves e óbitos pro-

vocados pela doença.

Segundo ele, estados

e municípios que rece-

berem as doses ao lon-

go dos próximos dias

podem optar por iniciar

a vacinação antes do dia

7. No Distrito Federal,

por exemplo, a imuniza-

ção deve começar na

próxima terça-feira (26).

A previsão é que, até

o fim de março, 35 mi-

lhões de doses tenham

sido entregues aos esta-

dos. Padilha refutou mi-

tos como o de que a

dose faz com que a pes-

soa imunizada fique gri-

pada e destacou que,

muitas vezes, o que

acontece é que ela já che-

ga infectada no momen-

to de receber a vacina.

Vacina o ano todo
O ministro destacou

que, a partir deste ano,

a vacina contra a influ-

enza passa a ficar dis-

ponível em unidades

básicas de saúde de

forma permanente. A

estratégia, segundo

ele, é não perder ne-

nhuma oportunidade

de vacinar pessoas que

buscarem a dose.

Padilha disse ainda

que os dias D nacionais

de vacinação contra a in-

fluenza também serão re-

tomados. A data, para

este ano, será definida ao

longo da próxima sema-

na, durante reunião da

comissão intergestores

tripartite, mas deve

acontecer em maio.

Público em geral
A possibilidade de

ampliar a vacinação

contra a influenza para

o público em geral,

segundo o ministro, não

está descartada, mas fi-

cará a critério de cada

estado e município, le-

vando em consideração

o status de cobertura

dos grupos prioritários.

“A meta recomenda-

da pela OMS [Organi-

zação Mundial da Saú-

de] é 90% [de cober-

tura vacinal para gru-

pos prioritários]. Va-

mos perseguir isso”,

disse Padilha.

Pesquisa afirma que o litoral de SP está
infestado pelo mexilhão verde invasor

O litoral de São Pau-

lo está infestado pelo

mexilhão verde (Perna

viridis), uma espécie

considerada invasora. A

informação foi divulga-

da pela revista Marine

Biology.

Em suma, o grupo de

cientistas do Instituto de

Pesca de São Paulo, da

Universidade de São

Paulo (USP), encontrou

41 registros da espécie.

A espécie é original

do Indo-Pacífico e está

invadindo até mesmo

áreas consideradas de

conservação. Do núme-

ro encontrado, 12 esta-

vam em regiões desse

seleto grupo.

A espécie foi encon-

trada em diversas praias

e enseadas da região. As

cidades são as seguintes:

Caraguatatuba, São Se-

bastião, Ilhabela, Ubatu-

ba, Cananéia, Iguape,

Ilha Comprida, Peruíbe,

São Vicente e Santos.

O litoral brasileiro tem

se tornado o lar de seres

diferentes. Veja também

que uma praia do litoral

brasileiro é infestada por

peixes-espadas e ata-

EDITAL Nº 02/2025
ASSEMBLEIA GERAL EXTAORDINARIA

DO CLUBE DE REGATAS TUMIARU
O Presidente do Conselho Deliberativo do Clube de Regatas Tumiaru, usando

das atribuições que lhe são conferidas e de conformidade com o artigo 7º,

letra “b”, do Estatuto Social do Clube, convoca todos os associados do Clube

de Regatas Tumiaru que estejam em ordem com suas obrigações estatutárias,

para participarem da ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA NO
CLUBE DE REGATAS TUMIARU, que realizar-se-á no dia 10 de  abril de

2025 às 20:00h, na Av. Tupiniquins 1026, São Vicente, em primeira chamada

e segunda chamada as 20:30h, desde que, respeitado o quórum mínimo,

conforme parágrafo único do mesmo artigo e, em segunda convocação com

qualquer número a fim de deliberar o seguinte:

ORDEM DO DIA
a) Leitura, discussão e votação da ata da assembleia anterior;

b) Discussão e votação sobre o relatório do Presidente da diretoria e o

balanço anual do clube, com o parecer da comissão fiscal, relativo ao

exercício do ano de 2024

São Vicente, 28  de março de 2025.

MARCELO FERNANDO DA SILVA
Presidente do Conselho Deliberativo

AVISOS E DECLARAÇÕES

ques são registrados.

O molusco pode

confundir pescadores e

a população. O mexi-

lhão verde se mistura

com a espécie nativa,

localizando-se nas colô-

nias e entre as cordas de

amarração de barcos.

Preocupação

A chegada desse in-

quilino nada desejado

preocupa cientistas e

autoridades. Os impac-

tos são diversos e po-

dem causar danos eco-

nômicos, sanitários e

até mesmo ambientais.

Por ser oriundo de

outra região do plane-

ta, ele pode trazer con-

sigo doenças e enfer-

midades.

A hipótese mais acei-

ta por especialistas é que

a nova moradora da re-

gião chegou pelas ações

do transporte marítimo

internacional. Isso pode

acontecer com a pre-

sença de larvas em água

de lastro de navios.

Outras invasões
Peixe-leão - Os ma-

res do litoral brasileiro

têm um novo “rei”. Co-

nhecido como peixe-

leão, a espécie é consi-

derada uma grande in-

vasora e tem potencial

para destruir a fauna

marinha. 

A sua chegada na

costa do Brasil tem vá-

rias teorias. A mais

aceita é que um furacão

destruiu uma loja de

aquários localizada na

Flórida, Estados Uni-

dos. Assim, as larvas

do peixe caíram no mar

do Caribe.

Com isso, o peixe

acabou sendo arrasta-

do pela corrente ma-

rítima e “desembar-

cou” em outras regi-

ões do planeta.

Tilápia

O aumento da pre-

sença de espécies exó-

ticas invasoras em áre-

as de preservação tem

gerado grande preocu-

pação entre especialis-

tas e ambientalistas. Es-

sas espécies, introduzi-

das por ação humana,

seja de forma intenci-

onal ou acidental,

competem com a fau-

na e flora nativas, co-

locando em risco a bi-

odiversidade local. 
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Você dormiria na Ilha das Cobras?
ENTRE ITANHAÉM E PRUÍBE

Maior youtuber do mundo conta a experiência de medo e encantamento

O
 influenciador

digital Jimmy

Dona ldson ,

conhecido como Mr-

Beast, viveu uma ex-

periência de medo e

encantamento ao pas-

sar uma noite na Ilha

da Queimada Grande,

popularmente chama-

da de Ilha das Co-

bras, localizada entre

Itanhaém e Peruíbe,

no litoral de São Pau-

lo. Apesar de ter con-

siderado o lugar

como o mais mortal

do planeta, o youtu-

ber norte-americano

elogiou a paisagem.

"Olha, para uma

ilha cheia de máqui-

nas de matar, aqui é

bem bonito", afirmou

MrBeast durante o ví-

deo. "A qualquer mo-

mento uma cobra

pode pular de uma ár-

vore e picar a gente",

acrescentou ele.

A ilha é considera-

da a 2ª com maior

densidade populacio-

nal de cobras no pla-

neta, com aproxima-

damente 45 indivídu-

os cobras por hecta-

re. O local ainda é o

único habitat de uma

das espécies de ser-

pentes mais veneno-

sas do mundo, a ja-

raraca-ilhoa.

Como a ilha ofere-

ce riscos aos visitan-

tes, não basta apenas

coragem para ter

acesso ao local. De

acordo com o Insti-

tuto Chico Mendes

de Conservação da

Biodiversidade (ICM-

Bio), gestor da unida-

de de preservação

ambiental, a visitação

é permitida para fins

jornalísticos e cientí-

ficos, mediante auto-

rização da chefia.

O influenciador

conseguiu a autoriza-

ção e acampou na

Ilha das Cobras jun-

to com amigos e ci-

entistas. Os partici-

pantes usaram prote-

ções especiais nas

pernas contra as mor-

didas venenosas, mas

o grande problema

da área é que as ser-

pentes também po-

dem atacar de cima

das árvores.

Durante a experi-

ência, o influenciador

ajudou a encontrar as

serpentes mortais.

Em determinado mo-

mento, um cientista

deixou uma cobra

cair. "Ele [pesquisa-

dor] falou que a co-

bra escapou como eu

falo quando deixo o

meu telefone cair",

brincou Jimmy.

MrBeast  relatou

que, quando come-

çou a ficar escuro, o

grupo focou em so-

breviver e montou um

acampamento no lo-

cal. "Não tenho ideia

se essas tendas são a

prova de cobras [...]

Então, a gente acor-

dou com uma coisa

em mente: Sair dessa

ilha o mais rápido

possível", contou ele.

"Sobrevivemos à

Ilha das Cobras e nin-

guém morreu", come-

morou o criador de

conteúdo no final do

vídeo.

A gravação de Mr-

Beast, que ultrapassa

os 500 milhões de se-

guidores, foi confir-

mada ao g1 pelo

ICMBio no final de

fevereiro, mas o ví-

deo só foi publicado

pelo influenciador

nesta semana. O con-

teúdo já tem mais de

48 milhões de visua-

lizações.

A Ilha das Cobras

foi  elei ta pelo

y o u t u b e r

como a mais

mortal do pla-

neta, seguida de

uma região da flores-

ta amazônica no Peru,

uma estrada na Bolí-

via, uma cachoeira

congelada na Europa

e uma jaula no safári

africano.

O ICMBio ressaltou

que todas as regras exi-

gidas pelo órgão fede-

ral foram respeitadas

pela produção do Mr-

Beast ,  e  as  grava-

ções ocorreram sem

nenhum problema.



CULTURA

O público fiel da
Orquestra Sinfônica
Municipal de Santos
(OSMS) poderá matar
a saudade das apresen-
tações mensais do gru-
po. O primeiro concer-
to da temporada 2025
ocorrerá nesta quinta-
feira (27), às 20h30, no
palco do Teatro Munici-
pal Braz Cubas (Av. Pi-
nheiro Machado, 48, Vila
Mathias). A regência fi-
cará a cargo do maestro
Luís Gustavo Petri.

O repertório prome-
te encantar a plateia
com ‘Bachianas Brasi-
leiras’, uma das maio-
res obras de Villa-Lo-
bos, e a ‘Sinfonia em
Sol menor’, de Alberto
Nepomuceno, uma joia
do romantismo brasilei-
ro, escrita em 1893.

As ‘Bachianas Bra-
sileiras nº 8’, original-
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Sinfônica de Santos abre temporada
2025 com compositores brasileiros

mente composta para
soprano e oito violon-
celos, reúne dois mo-
vimentos: Ária (Canti-
lena) e Dança (Marte-
lo). A famosa Ária,

peça mais conhecida
de Villa-Lobos mundo
afora, foi composta
em 1938, sobre texto
de Ruth Valadares
Corrêa, e estreada em

25 de março de 1939,
no Rio de Janeiro,
com a própria Ruth
Valadares sob a re-
gência de Villa-Lo-
bos. A Dança foi

composta apenas em
1945, sobre texto de
Manuel Bandeira. A
versão completa das
Bachianas Brasileiras
nº 5 foi estreada no dia

10 de outubro de
1947, em Paris, com
a soprano Hilda Ohlin
e regência do compo-
sitor.

A ‘Sinfonia em Sol
menor’, de Alberto Ne-
pomuceno, é uma das
principais obras do
compositor. Escrita na
Europa, em 1893, foi
apresentada no Brasil
pela primeira vez em
1897. É considerada
pela crítica especializa-
da uma obra vigorosa,
lírica e essencialmente
dramática, bem típica
dos compositores ro-
mânticos nacionalistas.

As entradas  são
gratuitas e estarão
disponíveis no dia
do concerto, a par-
tir das 19h, na bilhe-
teria do Teatro. Os in-
gressos são limitados
a dois por pessoa.

O espetáculo ‘As
Aventuras de Lilo e
Stitch no Teatro’
adapta a animação
para o palco, narran-
do a história de Lilo,
uma jovem havaiana,
e seu amigo extrater-
restre que acidental-
mente caiu de uma
nave, Stitch. A trama
se passa no Havaí,

Teatro Braz Cubas
recebe “as Aventuras
de Lilo e Stitch”

onde Lilo, uma meni-
na órfã, tenta se ajus-
tar e fazer amigos en-
quanto sua irmã Nani
luta para cuidar dela e
evitar que os serviços
sociais as separem.
Lilo adota Stitch, um
alienígena criado para
causar destruição que
começa a entender o
valor da amizade e da

família ao conviver
com ela. Paralelamen-
te, agentes alienígenas
tentam capturá-lo.
Domingo (30) às 11h.
Teatro Municipal Braz
Cubas. Av. Pinheiro
Machado, 48 - Vila
Mathias. Ingressos de
R$ 39,90 a R$ 80,00.
Venda no site Bilhete-
ria Express.

Com formato ino-
vador, o show  ‘É
Disso que Eu Tô Fa-
lando’ reúne quatro
personagens que
prometem muitas
gargalhadas. Jackson
Five,  o motoboy
paulistano, contando
com toda sua irreve-
rência as aventuras
urbanas mais recen-
tes. Mustafary - o
pseudo ambientalista
apresentando suas fi-

losofias contraditóri-
as que ele pensa ter
encontrado para re-
solver os problemas
do planeta. Silas Sim-
plesmente - o taxista,
traz reflexões cômicas
sobre seus casamen-
tos mal sucedidos e o
dia a dia com seus
clientes no trânsito.
Mary Help - a diarista
carismática e desas-
trada, que promete
momentos de descon-

tração com seus ca-
sos de trabalho e con-
selhos imperdíveis
para o público femi-
nino. Sábado (29).
Sessões às 18h e
21h30. Teatro Munici-
pal Braz Cubas. Av.
Pinheiro Machado, 48
- Vila Mathias. Ingres-
sos de R$ 55,00 a R$
120,00. Classificação
Indicativa: 14 anos.
Venda no site Ingres-
so Digital.

Marco Luque volta a Santos com o
espetáculo ‘É Disso que Eu Tô Falando’
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Neymar está fora do

jogo de estreia do San-

tos no Campeonato

Brasileiro, domingo,

contra o Vasco, e não

tem data para iniciar sua

trajetória nesta compe-

tição. Seu retorno ao

time será feito de forma

gradual, sem pressa,

para evitar que uma

nova sobrecarga inter-

rompa sua sequência.

Em nota divulgada

nesta quinta-feira, o Pei-

xe informou que o clu-

be seguirá um cronogra-

ma de transição física

para os trabalhos no

campo. O ge apurou que

a decisão foi tomada em

Neymar terá retorno progressivo
ao Santos para evitar novas lesões

Judoca que representa Santos
conquista bronze na Alemanha

A judoca Giovanna

Imhof (Gota de Leite/

Fupes) conquistou a

medalha de bronze na

Thuringia Cup, em Bad

Blankenburg, na Ale-

manha, no sábado (22).

Giovanna perdeu a

primeira luta para Vikto-

ria Gregoryan, que se

sagrou campeã do tor-

neio na categoria cade-

te, até 44 kg, do sub-

18 feminino.  A repre-

sentante de Santos vol-

tou na repescagem e

venceu Mia Beermann.

Na terceira luta, derro-

tou Vivian Michi. Já na

disputa pelo bronze, a

vitória veio com a de-

sistência de Zoe Roe-

der, por motivo de lesão.

A atleta continua na

Alemanha com a sele-

ção brasileira para um

treinamento até terça-

feira (25) . “Giovanna

tem se dedicado inten-

samente, treinando em

dois períodos”, contou

o técnico Anderson

Fonseca.

A seleção brasileira

feminina terminou a

competição com 25 pó-

dios. Na categoria ca-

dete foram dois ouros,

três pratas e 12 bron-

zes, e na júnior mais

dois ouros, três pratas

e três bronzes. Thurin-

gia Cup é um torneio

tradicional no calendá-

rio do judô internacio-

nal, especialmente nas

categorias de base.

A medalha de Gi-

ovanna pode render

até 250 pontos no

ranking nacional e o

bom desempenho

pode ser determi-

nante para a convo-

cação ao Campeo-

nato Pan-Americano

Cadete e Júnior, em

abril, no Peru.

conjunto com todas as

frentes que cuidam dia-

riamente do jogador,

considerado "fominha".

O Santos entende

que, passada a euforia

do jogador para estar

em campo e ter sequ-

ência, como foi no iní-

cio da disputa do Cam-

peonato Paulista, quan-

do atuou por sete parti-

das consecutivas, ago-

ra é necessário ter mais

cautela e controle de

minutagem.

Neymar chegou ao

clube num contexto de

um ano parado pratica-

mente e "desesperado"

para voltar a atuar em

alto nível. Considerado

um "fominha" do bem,

o Santos entendeu e

respeitou o momento

do jogador e permitiu

que atuasse em sequên-

cia. Naturalmente, hou-

ve sobrecarga.

Agora, quando en-

fim conseguir se recu-

perar do incômodo no

músculo posterior da

coxa esquerda, Ney-

mar será recolocado

no time de forma gra-

dual, a fim de evitar

novamente sobrecarre-

gar seu corpo. O obje-

tivo é fortalecê-lo e evi-

tar novos períodos

longos afastado.

Surfistas de Santos

brilham em competições

pelo Brasil
O santista Alex

‘Leco’ Salazar, atual

campeão brasileiro de

Supwave Surf Pro, con-

quistou mais uma vitó-

ria na carreira. No sá-

bado (22), o atleta da

Fupes venceu a primei-

ra etapa do Circuito da

CBSurf Aloha Spirit, em

Saquarema (RJ).

Com a conquista na

1ª etapa da temporada

2025 da CBSurf, larga

na frente na defesa do

título brasileiro da ca-

tegoria, em busca do

pen t acampeona to .

Leco tem o surf no

DNA, já que seu pai é

o recordista de títulos

do surf brasileiro, Picu-

ruta Salazar. “Esse tí-

tulo é nosso. Vai pra

Santos! Obrigado a to-

dos que torcem por

mim. Gostaria de agra-

decer também o meu

técnico Carmelo Alves,

o Melinho. Ele foi téc-

nico do meu pai e está

me trazendo muita sor-

te. Fomos a quatro

eventos seguidos e con-

seguimos quatro finais.

Vamos brigar pelo

quinto título brasileiro.

Meu pai é dez vezes

campeão brasileiro de

longboard, vou tentar

chegar na meta dele”.

MARCOS

CORREA

Quem também esteve

em destaque foi outro

surfista da Fupes, Mar-

cos Correa, com o ter-

ceiro lugar no WSL Taí-

ba Pro. A competição em

São Gonçalo do Amaran-

te, no Ceará, valeu como

etapa da World Surf Le-

ague (Campeonato Mun-

dial) Qualifying Series e

seletiva sul-americana.

Para o santista de 28

anos, resultado é impor-

tante pois vale pontos

para o ranking da WSL

da América do Sul.

Dorival Júnior é demitido do
comando da seleção brasileira

Dorival Júnior não

é mais técnico da se-

leção brasileira.

Após um ano e 16

jogos no cargo, o

treinador foi demiti-

do nesta sexta-feira

pelo presidente da

CBF, Ednaldo Ro-

drigues, em reunião

na sede da entidade,

no Rio de Janeiro.

Os auxiliares Lucas

Silvestre e Pedro So-

tero e o preparador fí-

sico Celso Resende

também estão fora.

Jorge Jesus é o fa-

vorito a assumir a

vaga deixada por Do-

rival Júnior. Carlo An-

celotti foi o preferido

num primeiro momen-

to, mas a disponibili-

dade de assumir a Se-

leção antes do Mun-

dial de Clubes, pre-

visto para acontecer

entre junho e julho,

faz diferença.

As más atuações

e resul tados já

pressionavam Dorival

desde o ano passado,

mas a situação se

agravou após a gole-

ada sofrida pelo Bra-

sil por 4 a 1 para a Ar-

gentina, na terça-feira.


